

PROCÈS-VERBAL
Conseil de quartier de Val-Bélair
Conseil d'administration

Procès-verbal de la séance
régulière du conseil d'administration
du Conseil de quartier de Val-Bélair, tenue le 21 juin 2023 à 19 h 30,
à la salle RC19 du Centre culturel Georges-Dor, 3490 route de l'Aéroport, Québec
(Québec) G3K 1X5 et par visioconférence

SONT PRÉSENTS

M ^{me} Francine Dion	Présidente
M. Benoît Duchesne	Vice-président
M ^{me} Jane Hicks	Secrétaire
M ^{me} Maryline Côté	Administratrice (en visioconférence)
M. Maxime Falardeau	Administrateur
M. Charles Gillespie	Administrateur
M ^{me} Louise Sauvageau	Administratrice
M ^{me} Lyne Vézina	Administratrice
M ^{me} Bianca Dussault	Conseillère municipale

EST ABSENT

M. Jean Thibault	Trésorier
------------------	-----------

SONT ÉGALEMENT PRÉSENTES

M ^{me} Dominique Gagnon	Conseillère en consultations publiques
M ^{me} Caroline Ouellet	Secrétaire de soutien

Un citoyen est présent à l'assemblée.

IL Y A QUORUM

ORDRE DU JOUR

Vous êtes conviés à la sixième séance régulière de l'année 2023 du conseil d'administration du Conseil de quartier de Val-Bélair, qui aura lieu le mercredi 21 juin 2023, à 19 h 30, à la salle RC19 du Centre culturel Georges-Dor, 3490 route de l'Aéroport, Québec (Québec) G3K 1X5, et en visioconférence.

- | | |
|---|---------|
| 1. Ouverture de l'assemblée | 19 h 30 |
| 2. Lecture et adoption de l'ordre du jour | 19 h 31 |
| 3. Période d'information de la conseillère municipale | 19 h 35 |
| 4. Période de questions et commentaires du public | 19 h 50 |
| 5. Suivi des activités du conseil de quartier | 20 h 05 |
| • Résolution pour le projet de sécurité routière | |
| 6. Adoption du procès-verbal du 17 mai 2023 | 20 h 40 |
| 7. Information, correspondance et trésorerie | 20 h 45 |
| 8. Varia | 20 h 55 |
| 9. Levée de l'assemblée | 21 h 00 |

Francine Dion
Présidente

Pour de l'information, veuillez contacter :
Dominique Gagnon, conseillère en consultations publiques, Service de l'interaction citoyenne
Téléphone : 418-641-6411, poste 8152, dominique.gagnon2@ville.quebec.qc.ca

23-06-01 Ouverture de l'assemblée

À 19 h 34, M^{me} Francine Dion procède à l'ouverture de l'assemblée en souhaitant la bienvenue à tous.

23-06-02 Lecture et adoption de l'ordre du jour

Il est proposé par M. Maxime Falardeau, appuyé M^{me} Louise Sauvageau d'adopter l'ordre du jour après avoir ajouté les sujets « Résumé de la rencontre sur le plein-air urbain », « Règles de conduite à vélo » et « Résumé de la rencontre sur la qualité de l'eau » au point 8. Varia. *La proposition est acceptée à l'unanimité.*

23-06-03 Période d'information de la conseillère municipale

M^{me} Bianca Dussault invite la population à participer en grand nombre à l'activité *Bel air de fête* organisée par Loisirs-Action Val-Bélair, le 24 juin prochain. Elle mentionne toutefois que la Ville se conformera aux règles en vigueur et qu'il n'y aura pas de feux d'artifice.

Le comité sur la mobilité, présidé par M. Jean-François Gosselin, se réunira pour une première fois le 11 juillet prochain. Elle fait savoir que la personne qui représentera l'arrondissement de la Haute-Saint-Charles sur ce comité est M^{me} Marie-Pier Boucher.

M^{me} Dussault a participé, ce jour, à une rencontre avec tous les élus de l'arrondissement et les représentants du RTC. Parmi les échanges, il a été question de la manière de calculer la densité de population pour déterminer le nombre de transports requis, des possibilités offertes par le Flexibus, de la planification des horaires d'autobus, de l'aménagement d'un parc-o-bus et de la possibilité d'ajouter des trajets directs. À ce sujet, la présidente, M^{me} Francine Dion, souhaiterait que les représentants du RTC puissent venir répondre aux questions des administrateurs du conseil de quartier.

Enfin, M^{me} Dussault mentionne que la période estivale s'annonce tranquille, et qu'elle participera notamment à deux tournois de golf caritatifs.

23-06-04 Période de questions et commentaires du public

Un citoyen se questionne à savoir si le Flexibus est perçu positivement par le RTC. M^{me} Dussault précise que celui-ci dépasse largement les attentes.

Un citoyen s'inquiète de la fermeture de l'Écocentre et du dépôt de résidus de construction dans le secteur de la rue de la Montagne Ouest et de la route Jean-Gauvin, et ce, malgré le retrait du conteneur qui avait été déposé à cet endroit.

23-06-05 Suivi des activités du conseil de quartier

- Résolution pour le projet de sécurité routière

La présidente explique brièvement en quoi consistera l'activité de sécurité routière prévue le 30 septembre prochain, laquelle permettra à la population de visualiser les nombreux angles morts présents autour des véhicules de déneigement. Pour l'occasion, un camion avec une grappe à neige, un souffleur et une chenillette de trottoir seront sur place. Un autobus du RTC, un véhicule de contrôle routier et une voiture de police seront également présents. Des exposants ont aussi confirmé leur présence, à savoir la Maison de la Famille Saint-Ambroise, le Groupe Amarrage et le Carrefour Jeunesse-Emploi. D'autres organismes à but non lucratif pourraient également s'ajouter. Enfin, elle sollicite la participation des administrateurs tout au long de l'activité, mais également pour le montage et le démontage du site.

La présidente répond ensuite aux questions des administrateurs concernant la possibilité de collaborer avec la SAAQ pour faire connaître leur programme de sécurité destiné aux écoles et les invite à venir présenter un kiosque, le 30 septembre prochain. Également, il pourrait être opportun qu'un organisme responsable de présenter les notions de sécurité à vélo puisse également se joindre.

Attendu que la Ville de Québec a accordé un montant au Conseil de quartier de Val-Bélair pour l'organisation d'activités portant sur la sécurité routière dans le quartier et dans les écoles et qu'il a été proposé de reprendre l'activité relative aux angles morts avec un autobus scolaire dans plusieurs cours d'école et de faire de l'affichage près des écoles invitant les automobilistes à ralentir;

Attendu que dans les quartiers résidentiels, les activités de déneigement et de transport de la neige représentent un risque d'accident, et qu'il a été proposé d'organiser de nouveau une activité de sensibilisation aux angles morts avec les équipements de déneigement sur le stationnement de l'Aréna des 2 Glaces de Val-Bélair, le samedi 30 septembre 2023, de 11 h à 15 h, en collaboration avec les mêmes partenaires que ceux de l'édition précédente, notamment Acquis Route et M. Michel Meunier, la SAAQ, les contrôleurs routiers et le RTC.

Résolution CQVB-23-CA-24

Sur proposition de M^{me} Louise Sauvageau, dûment appuyée par M. Charles Gillespie, il est résolu d'accepter le projet d'activité de sensibilisation à la sécurité routière proposé, d'autoriser la tenue d'une journée d'activité de sensibilisation aux angles morts des équipements de déneigement, laquelle se tiendra sur le stationnement de l'Aréna des 2 Glaces de Val-Bélair le samedi 30 septembre 2023, de 11 h à 15 h et d'autoriser le Conseil de quartier de Val-Bélair à faire les démarches requises pour l'organisation de cette activité.

La résolution est adoptée à l'unanimité.

Enfin, la présidente rappelle qu'elle a récemment participé à une rencontre avec d'autres conseils de quartier qui souhaitent s'associer pour l'organisation d'activités de sensibilisation sur la sécurité routière pour la prochaine année. Un sondage est à remplir à ce sujet d'ici le 30 juin prochain.

23-06-06 Adoption du procès-verbal du 17 mai 2023

Résolution CQVB-23-CA-25

Il est proposé par M^{me} Jane Hicks, appuyée par M. Benoît Duchesne, de procéder à l'adoption du procès-verbal de la réunion du 17 mai 2023 tel que rédigé.

La proposition est acceptée à l'unanimité.

23-06-07 Information, correspondance et trésorerie

Trésorerie

Le trésorier étant absent, le rapport financier sera présenté à la prochaine réunion.

Résolution CQVB-23-CA-26

Il est proposé par M^{me} Maryline Côté, appuyée par M. Maxime Falardeau, d'autoriser le paiement d'un montant de 747,34 \$ (chèque # 243) à Acquis Route, pour l'activité de sécurité routière avec l'École de la Chanterelle.

Résolution CQVB-23-CA-27

Il est proposé par M^{me} Maryline Côté, appuyée par M. Maxime Falardeau, d'autoriser le paiement d'un montant de 1 667,14 \$ (chèque # 244) à GO360, pour l'activité de sécurité routière avec l'École de la Chanterelle.

Résolution CQVB-23-CA-28

Il est proposé par M^{me} Jane Hicks, appuyée par M. Benoît Duchesne, d'autoriser le paiement d'un montant de 105 \$ (chèque # 245) à M^{me} Caroline Ouellet, pour la rédaction du procès-verbal de la séance du mois de mai 2023.

La résolution est adoptée à l'unanimité.

Correspondances

Depuis la dernière réunion, la présidente et la Ville de Québec ont transmis quelques documents d'information aux membres, notamment :

- Un sondage à remplir d'ici au 30 juin 2023 pour le regroupement des conseils de quartier pour l'élaboration d'un projet commun sur la sécurité routière pour 2024;

- Une invitation à regarder le bulletin de nouvelles de TVA où il sera question de citoyens du quartier qui ont vu leur rêve d'acquérir une maison neuve s'envoler par la faillite du constructeur;
- Une invitation de l'équipe Agiro, le 6 juin 2023, pour la présentation d'une série d'activités de surveillance destinées à mesurer la qualité de l'eau, l'état des écosystèmes aquatiques, l'impact des activités humaines et la pollution;
- Une invitation à participer à la formation annuelle destinée aux administrateurs des conseils de quartier, le 6 juin 2023.

23-06-08 Varia

- Résumé de la rencontre sur le plein-air urbain

M^{me} Jane Hicks présente le résumé de la rencontre d'information à laquelle elle a participé, le 30 mai dernier. Principalement, la rencontre visait à connaître l'avis des conseils de quartier concernant les activités de plein-air urbain pratiquées sur le territoire afin de mettre les bases du nouveau plan directeur du plein-air urbain. Pour le quartier de Val-Bélair, les activités répertoriées sont notamment la Base de plein-air La Découverte, l'Observatoire astronomique de La Découverte, le Parc du Mont-Bélair, le parc à chien et le Parc de la Chanterelle. Les participants ont ensuite été invités à participer à des discussions en sous-groupes. Parmi les échanges, il est notamment ressorti que les ressources financières devraient être partagées de manière équitable entre les différents quartiers, que les parcs pourraient être adaptés selon la clientèle, qu'une attention devrait être portée à l'accessibilité et qu'il faut être innovant, comme par exemple avec l'aménagement de places éphémères. Enfin, la Ville de Québec préparera éventuellement un site Web regroupant l'ensemble des activités de plein-air urbain disponibles sur le territoire.

- Règles de conduite à vélo

Ce sujet a été traité au point 5.

- Résumé de la rencontre sur la qualité de l'eau

M^{mes} Maryline Côté et Louise Sauvageau ont assisté à la présentation de l'organisme Agiro, le 6 juin dernier, sur la qualité de l'eau. Lors de cette activité, les participants ont pu en apprendre davantage sur ce qui peut être fait pour améliorer la qualité de l'eau. Ils ont également été informés des activités de surveillance réalisées permettant de mesurer la qualité de l'eau mais également des impacts sur la qualité de vie humaine. M^{me} Côté propose que l'organisme soit invité lors d'une prochaine séance du conseil de quartier afin de présenter les données recueillies de même que les choses à faire pour garder les cours d'eau plus propres et sensibiliser la population en ce sens.

Une discussion suit entre les administrateurs au cours de laquelle il est question de l'atelier participatif tenu récemment concernant l'aménagement de la rue de l'Etna où plusieurs solutions ont été offertes aux citoyens.

23-06-09 Levée de l'assemblée

À 21 h 05, l'ordre du jour étant épuisé, il est proposé par M. Maxime Falardeau, appuyé par M Benoît Duchesne de lever la séance.

Le procès-verbal est rédigé par M^{me} Caroline Ouellet et révisé par M^{me} Jane Hicks, secrétaire.

Francine Dion, présidente

Jane Hicks, secrétaire